



## 2025: Un año de dulce y agraz

**Gabriela Salvador, directora ejecutiva Vantrust Capital**

El 2025 promete ser un año marcado por la dualidad, donde incertidumbre y oportunidades se entrelazan, exigiendo perspectivas integrales, flexibilidad y agilidad estratégica.

A nivel global, las políticas proteccionistas de Trump, incluyendo aranceles elevados y restricciones migratorias, podrían presionar la inflación y frenar el comercio internacional. En Estados Unidos, sectores como



la tecnología y las energías renovables podrían beneficiarse de incentivos fiscales. Sin embargo, el conflicto tecnológico con China impactaría cadenas de suministro, encareciendo semiconductores y tecnologías avanzadas.

Las industrias dependientes del comercio internacional enfrentarán desafíos significativos. Las exportaciones agrícolas de EE.UU. a China y el sector automotriz sufrirán debido a los aranceles impuestos a las importaciones europeas, encareciendo insumos y productos finales. Sin embargo, el sector logístico se posiciona como una oportunidad clave en la reconfiguración de cadenas de suministro globales.

En Chile, el 2025 será decisivo. Las elecciones presidenciales y parlamentarias defini-

rán el rumbo político y económico del país. Por otro lado, el aumento de la deuda pública demandará medidas fiscales efectivas para reactivar áreas clave como la minería y las energías limpias. Las "5D" —deuda, desglobalización, demografía, descarbonización y digitalización— seguirán siendo fuerzas transformadoras. Chile tiene una oportunidad única para liderar en minería verde y fintech, aprovechando tendencias como el reshoring industrial y la sostenibilidad.

El 2025 será un año de grandes decisiones y retos, pero también de oportunidades para aquellos capaces de transformar riesgos en ventajas competitivas. Mientras los chinos celebran el año de la serpiente, este podría ser para nosotros el regreso del jaguar